

Universidad del Sureste, Pichucalco Chiapas

Bioética.

Catedrático: Psic. Liliana Villegas López.

Título del Ensayo: "La importancia de la ética en la profesión de enfermería"

Presentado por: Ávila Delesma Clara del Rosario.

2°. Cuatrimestre, Enfermería.

Fecha: 09/Febrero/2021

La importancia de la ética en la profesión de enfermería.

Es de gran importancia hablar sobre la ética en cuestión de salud, el personal de enfermería es vulnerable a muchas situaciones que suceden dentro de su entorno y como tal la ética debe de estar presente en todo momento para así poder tomar las mejores decisiones y solo para el paciente sino para el mismo personal ya que eso es lo que los define como profesionales de la salud. Deben de tener presente que cualquier error por decirlo así, ya que puede costarle la vida del paciente y eso es algo que va en contra de sus principios, una mala administración o solo porque se trata de una persona no tan importante no debe ser el causante de que se cometan estas negligencias, puesto que este trabajo se trata sobre el sentido humanístico de cada profesional.

Para ejercer el ser enfermero es algo que se debe de querer, de apasionar, pero sobre todo de ser humanistas en todo momento sin distinción alguna. Por algo llaman a los enfermeros: "Ángeles", ya que son ellos los que ayudan al paciente a salir adelante, se preocupan por el avance que tiene, ellos son los que ven y velan por el bienestar no solo de ellos, ni de su propia familia, sino de todos aquellos que lo requieran, cada personal tiene ciertas virtudes, pero en este caso ellos tienen mucha bondad, mucha empatía, son entregados en cada

caso clínico porque de eso se trata, aun cuando las emociones están a flor de piel saben como controlar tanto al paciente, a sus familiares y a ellos mismos pues a veces existen noticias que no son nada fáciles de asimilar.

“Enfermería, en su ejecución, conjuga conocimientos, corazón, fortaleza, humanidad, exige una importante implicación de lo que cada enfermera sabe, siente, percibe, comprende. En cada actividad profesional, ponemos en juego nuestro saber ser, lo que somos emocional, cultural y psicológicamente”. Antología, pagina: 39.

Aliviar el sufrimiento del paciente no es algo que se trate con gran facilidad, el dar noticias que no son buenas siempre provoca una serie de fuertes emociones dentro del enfermero, existe una colectación entre el paciente y el enfermero que a veces las noticias negativas duelen como si fueran tuyas, pero deben de estar firmes y seguir con el protocolo. El altruismo es Algo que aquí predomina, suele pasar que no todos los personales de salud son o tiene empatía por los pacientes, existen casos en los que se presentan quejas por la mala atención, porque el cuidado es el mínimo, por las preferencias, y demás cosas de las cuales no deben de pasar. Hay códigos de ética en esta profesión de las cuales un 70 % lo respeta y el resto no, pero podemos ser el porcentaje mayoritario si nos lo proponemos, ya que como todos sabemos la enfermería ocupa un lugar importante en el cuidado del ser humano. Por eso mismo es que en la formación se recalcan los valores éticos y morales que deben de tener con sus pacientes.

“De acuerdo a la autopercepción quienes destacan en la profesión son aquellas que tienen un yo volitivo enérgico, que reconocen su valía, que reflexionan, que conocen y reconocen el valor de los otros. Si su yo volitivo es fuerte, ocurren cambios cuando tienen la necesidad de modificar el entorno, reflexionan, entran en crisis, se movilizan o se paralizan y hacen aproximaciones selectivas a alternativas de solución, esto es, un proceso heurístico y de adaptación”. Antología, pagina: 41.

Siempre se le debe de decir al paciente los procedimientos que se le realizaran, si esta consiente él dará su autorización, pero si no lo está, pueden existir dos factores, el primero es hablar con sus familiares y que ellos autoricen lo que se necesite hacer, la segunda y en caso de que sea algo de emergencia en la cual no se encuentren sus familiares, se debe optar por la opción que sea más viable, pero siempre teniendo en cuenta que aun

inconsciente el paciente se le debe de decir lo que está por realizarse, no podemos olvidar que dentro de la ética profesional está el salvaguardar la vida del ser humano, aun las circunstancias sean difíciles el intentar salvar la vida es y será un acto que jamás debe de violarse.

“Es muy importante mencionar que la profesión de enfermería comporta una elevada responsabilidad social que precisa dos requisitos: la independencia y la libertad. El profesional debe ser independiente en el momento de tomar decisiones y debe ser enteramente libre de ejecutarlas. Claro que estas decisiones deben tomarse con el conocimiento que otorga la formación profesional y con el desarrollo del “ojo clínico” o experiencia profesional que nos va dando la práctica, asumiendo en todo momento las consecuencias de estas decisiones”. Antología, pagina: 50.

Cada enfermera ejerce su profesión de acuerdo a la ética que tiene, pero debemos de ser conscientes de que lo principal siempre debe ser promover la salud del paciente, el ayudarlo con su autocuidado, para así poder prevenir enfermedades futuras o complicaciones de las enfermedades que ya tenga, favorecer en aliviar o restaurar la salud en todos los casos y ámbitos del ser humano, todos pasaremos por algo tal vez no en su totalidad pero algo similar sí y ahí es donde nos damos cuenta que ser un paciente a veces no es tan fácil ni tan agradable, no solo por el trato que a veces se les da por parte del personal de salud que en muchas ocasiones son demasiados intolerantes, sino porque en muchas ocasiones existe la discriminación. Todos tienen ética, pero no lo ejercen, en cuestión de los enfermeros se debe de dar el mejor trato, aun cuando no estén bien emocionalmente eso no debe ser nunca un pretexto para tratar mal al paciente. Son muchos los que trabajan con ganas, que realmente aman su profesión, que son los verdaderos “Ángeles”.